

La vaste basilique de Saint-Pierre est décorée avec toute la splendeur que permettent les circonstances actuelles. Mais au dessus de ces décorations matérielles, ce qu'il faut voir, c'est l'empressement, la dévotion des pèlerins et du peuple chrétien à venir honorer les nouveaux saints. Dès les premières heures de la matinée, on pouvait voir, de toutes les parties de la ville, des groupes se diriger vers Saint-Pierre. Longtemps avant l'heure fixée pour le commencement de la cérémonie, une foule nombreuse remplissait la basilique.

Le cortège se met en marche vers huit heures. A ce moment, dans la chapelle Pauline, le Saint Sacrement est exposé: c'est qu'avant de descendre à Saint-Pierre, le Souverain Pontife, entouré des cardinaux, viendra se prosterner et prier devant le Maître; il viendra implorer l'assistance de Celui qui a promis d'être toujours avec son Eglise.

La procession se compose des Ordres religieux précédés de leurs croix, des curés de la ville en étole, des chapitres des collégiales et des basiliques, des officiers du Vicariat et des membres de la Congrégation des Rites.

Puis viennent les étendards représentant les nouveaux saints, accompagnés de prêtres ou de religieux des Ordres auxquels les saints ont appartenu. A côté du Postulateur des Passionistes, marchait un vénérable vieillard, le frère même du nouveau saint Gabriel.

Mais voici la croix papale à triple croisillon annonçant que le Souverain Pontife ne doit pas être loin: il est précédé d'environ trois cents évêques en chape et en mitre, puis les cardinaux également en mitre et revêtus de la dalmatique, de la chasuble ou de la chape suivant qu'ils appartiennent à l'ordre des diacres, des prêtres ou des évêques.

Le Pape est sur la *sedia*. De la main gauche il tient un cierge allumé pendant qu'il bénit avec la droite. Au dessus de lui on porte un dais. A droite et à gauche sont les *flabelli*.

Arrivé devant l'autel de la confession, le Pape descend de la *sedia*, prie un instant à genoux et s'assied sur son trône, pour recevoir l'obédience des cardinaux, archevêques, évêques et abbés. Chacun d'eux vient à son tour rendre hommage au Chef suprême et infallible de l'Eglise.